

18/10/24

Día Europeo contra la Trata de seres humanos

Resumen

La Guardia Civil y la Asociación A21 presentan una campaña de sensibilización para la prevención de la trata de seres humanos

Esta campaña tiene como objetivo la prevención de la trata de seres humanos con fines de trabajos forzoso y explotación laboral y sexual

En lo que llevamos de año se han liberado a más de 350 víctimas, se han detenido a más de 200 personas en las más de 100 operaciones realizadas por la Guardia Civil

Contenido

La Guardia Civil y la Asociación A21 presentan una campaña de sensibilización y protección de las víctimas de trata de seres humanos. Esta campaña tiene como objetivo la prevención de la trata de seres humanos con fines de trabajos forzoso y explotación laboral y sexual.

La trata de seres humanos implica la captación, el transporte, el traslado, la acogida y la recepción de las víctimas, mientras que la explotación sexual es el uso de la violencia, intimidación, vulnerabilidad, etc., con la finalidad de explotar laboral y sexualmente a una víctima.

355 víctimas liberadas en lo que va de año

En lo que va de año, la Guardia Civil ha realizado 106 operaciones, de las que 25 han sido a través de la acción de la captación, traslado etc., relacionadas con la Trata de Seres humanos sexual y laboral y 81 han sido con medios mediante la violencia, engaño, vulnerabilidad, etc., para explotaciones sexuales y laborales. Además, han sido detenidas un total de 205 personas autores de delitos explotación sexual y laboral.

Asimismo, ha liberado a 355 víctimas de trata, de las que 25 fueron víctimas de trata de seres humanos con fines sexuales y 103 con fines laborales. Igualmente, fueron liberadas 11 víctimas para explotación sexual y 216 de explotación laboral.

“Cuidado puede pasarte a ti”

En los monitores de información instalados en las salas de recogida de equipajes de los principales aeropuertos españoles, los viajeros podrán ver un cartel informativo, dirigido principalmente a posibles víctimas, en el cual de manera sencilla se informa que cualquier persona puede ser víctima de trata sexual o laboral.

En el cartel informativo se refleja un teléfono de contacto para que cualquier persona que sea víctima o tenga conocimiento de que una persona pueda estar en peligro, lo pueda denunciar.

Colaboración Guardia Civil y A21

A21 viene colaborando con la Guardia Civil de forma muy activa, aportando información sobre hechos de trata de seres humanos que han dado origen a investigaciones y, sobre todo, coordinando e intermediando con otras ONG para dar respuesta a las necesidades en la protección y asistencia a víctimas de trata de seres humanos y explotación liberadas en las operaciones efectuadas por diferentes unidades del Cuerpo.

En 2019, coincidiendo con el Día Mundial contra la Trata de Seres Humanos, se presentó por parte de Guardia Civil y A21 la campaña “Passport to indicators of trafficking”, un folleto informativo dirigido a posibles víctimas, en el que de manera sencilla se exponen los principales indicadores de trata de seres humanos, para que las víctimas se puedan reconocer en ellos y puedan tomar conciencia de sus circunstancias.

Posteriormente en 2020, La Guardia Civil y A21 firmaron un protocolo operativo de actuación para reforzar la lucha contra la trata de seres humanos. El principal objetivo de este protocolo fue la protección de los colectivos más vulnerables y la lucha contra la trata de seres humanos. Además, se hizo hincapié en centrar las primeras actuaciones en la detección temprana de las víctimas y en su identificación como tal.

Asociación A21

A21 es una organización interna diez años luchando contra la trata de personas alrededor de todo el mundo. En la actualidad, A21 opera en doce países y con catorce oficinas alrededor del mundo.

La asociación tiene como misión el rescate de personas en situación de esclavitud o trata de seres humanos para restablecerlas en sus derechos (www.A21.org). Esto se lleva a cabo a través de un trabajo integral en los procesos de detección y acompañamiento a víctimas en todas sus formas. Tiene estrategia integral basada en tres pilares: alcanzar a los vulnerables e interrumpir la demanda, sensibilizando a personas a través de eventos, realizando presentaciones a estudiantes y elaborando programas educativos; rescatar a las víctimas y demandar justicia, colaboración y cooperación con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad; restaurar en sus derechos con asistencia legal, representando a supervivientes en los procedimientos judiciales y colaborando con gobiernos y otras ONG. Además, ofrecen alojamiento, atención médica, asesoramiento legal, educación, empleo y retorno voluntario.

Entre las funciones que realizan, se distinguen las actividades de prevención y sensibilización a través de conferencias en escuelas, universidades, comunidades o negocios. Además, trabajan cara a cara con cada persona a su cuidado, proveyéndoles de acceso a una vivienda, tratamiento médico, consejería, educación, empleo y repatriación basada en sus necesidades individuales.

Para cualquier información pueden dirigirse al Gabinete de prensa de la Guardia Civil en el teléfono 91 514 60 10, o con A21 a través del correo info.es@a21.org

Imágenes

